

Christliche Rede von Gott wird heute radikal in Frage gestellt. Die christlichen Kirchen haben für viele ihre Glaubwürdigkeit verloren. Können Christen heute noch glaubwürdig von Gott sprechen? Dies will diese Veranstaltungsreihe schonungslos überprüfen.

Für die einzelnen Veranstaltungen wurden Orte ausgewählt, die die Herausforderungen unserer Gesellschaft repräsentieren: eine bildungswissenschaftliche Hochschule, eine Flüchtlingsunterkunft, ein naturwissenschaftliches Forschungszentrum, eine Einrichtung für Menschen mit Behinderungen, eine besondere evangelische Gemeinde u. a.

Zuerst werden die Menschen vor Ort zu Wort kommen. Dann werden ausgewiesene theologische Fachleute skizzieren, welche Bedeutung christlicher Rede von Gott an diesen Orten und für die Menschen, die dort leben und arbeiten, noch zukommen kann.

Ziel der Reihe ist es, die Menschen vor Ort, die Referentinnen bzw. Referenten und die Gäste in ein Gespräch darüber zu verwickeln, was glaubwürdige christliche Rede von Gott heute zu sagen hat.

Die Veranstaltungsreihe wird in zwei Blöcken mit je fünf Veranstaltungen durchgeführt. Eingeladen sind alle Interessierten. Der Eintritt ist frei.

3. Mai 2011, 19.00 bis 20.30 Uhr

Zur Einführung:

Krise gegenwärtiger Gottesrede

Ort: Pädagogische Hochschule

Schwäbisch Gmünd, Oberbettringer Str. 200

Referenten: Prof. Dr. Andreas Benk und

Prof. Dr. Martin Weyer-Menkhoff

17. Mai 2011, 19.00 bis 20.30 Uhr

„Ich bin ein Fremdling gewesen“ – Gottesrede und Asylpolitik

Ort: Staatliche Gemeinschaftsunterkunft

für Flüchtlinge, Schwäbisch Gmünd,

Oberbettringer Str. 176 (ehem. Hardt-Kaserne)

Referent: Prof. Dr. Manfred Köhnlein

24. Mai 2011, 19.00 bis 20.30 Uhr

Lassen naturwissenschaftliche Faszination und Erkenntnis die Gottesrede verstummen? Gottesrede und Naturwissenschaft

Ort: Forschungsinstitut Edelmetalle & Metall-

chemie (fem), Schw. Gmünd, Katharinenstr. 17

Referent: Prof. Dr. Martin Weyer-Menkhoff

7. Juni 2011, 19.00 bis 20.30 Uhr

Behinderung und Gottesfrage

Ort: Haus Lindenhof,

Schwäbisch Gmünd, Lindenhofstr. 127

Referent: Dipl. Theol. Jutta Flatters

28. Juni 2011, 19.00 bis 20.30 Uhr

Gottesrede zwischen Rechthaberei und Profilverlust. Kann christliche Ökumene noch überzeugen?

Ort: Evangelische Gemeinde im Schönblick

Schwäbisch Gmünd, Willy-Schenk-Str. 9

Referent: Prof. Dr. Hermann Häring

Die Referentin und die Referenten der ersten fünf Veranstaltungen:

Prof. Dr. Manfred Köhnlein lehrte an der Pädagogischen Hochschule Schwäbisch Gmünd Evangelische Theologie und Religionspädagogik. Er ist seit Jahrzehnten in der Flüchtlingsarbeit engagiert.

Dipl. Theol. Jutta Flatters arbeitete im Tübinger Institut für Ökumenische Forschung, als Fachhochschuldozentin und als freie Referentin in der Erwachsenenbildung. Sie ist Mutter einer schwerbehinderten Tochter.

Prof. Dr. Hermann Häring lehrte systematische Theologie an der Universität Nijmegen (Niederlande) und baute dort ein interdisziplinäres Institut für Theologie, Wissenschaft und Kultur auf. Sein aktuelles Forschungsinteresse gilt besonders Fragen des ökumenischen und interreligiösen Dialogs.

Prof. Dr. Martin Weyer-Menkhoff lehrt an der Pädagogischen Hochschule Schwäbisch Gmünd Evangelische Theologie und Religionspädagogik. Einer seiner Forschungsschwerpunkte ist der Bereich Theologie und Naturwissenschaft.

Prof. Dr. Andreas Benk lehrt an der Pädagogischen Hochschule Schwäbisch Gmünd Katholische Theologie und Religionspädagogik. Einer seiner Forschungsschwerpunkte ist „Negative Theologie“ und Religionspädagogik.

Die weiteren Veranstaltungen der Reihe:

8. November 2011
Gottesrede und Ethos in den Religionen
Dr. Stephan Schlenzog

29. November 2011
Im Kindergarten von Gott reden?
Religiöse Bildung im multireligiösen Kontext
Dr. Anke Edelbrock

13. Dezember 2011
Wohnt Gott in unserer Schule? Spurensuche
Ines Daam, Heidi Jantschik u. a.

10. Januar 2012
Rede von Gott angesichts der Finanzwirtschaft
Dr. Friedrich Wallbrecht

24. Januar 2012
Abschließendes Podiumsgespräch

Veranstalter:

Ökumenisches Institut für
Theologie und Religionspädagogik
der Pädagogischen Hochschule
Schwäbisch Gmünd



Religionspädagogisches Institut
Schwäbisch Gmünd



Evangelische Erwachsenenbildung
im Ostalbkreis



Katholische Erwachsenenbildung
Bildungswerk Ostalbkreis



Klostergemeinschaft der
Franziskanerinnen
Schwäbisch Gmünd



Die Veranstaltungsreihe und die Publikation der
Beiträge werden vom *Verein der Freunde der
Pädagogischen Hochschule e. V.* gefördert und
finanziell unterstützt.



**Gesucht:
Glaubwürdige
Gottesrede**

Gespräche vor Ort